

membuat pencandraan (deskripsi) mengenai situasi-situasi atau kejadian-kejadian.³ Adapun tujuan penelitian deskriptif adalah untuk membuat pencandraan secara sistematis, faktual, dan akurat mengenai fakta-fakta dan sifat-sifat populasi atau daerah tertentu. Penelitian ini digunakan untuk mengetahui bagaimana implementasi strategi relationship marketing dalam membangun loyalitas pelanggan dan faktor pendukung dan penghambat di MA Hasyim Asyari Bangsri Sukodono Sidoarjo.

B. Informan Penelitian

Penelitian kualitatif tidak dimaksudkan untuk membuat generalisasi dari penelitiannya. Oleh karena itu dalam penelitian kualitatif, tidak dikenal adanya populasi dan sampel. Subjek penelitian menjadi informan yang akan memberikan berbagai informasi yang diperlukan selama proses penelitian. Menurut Moleong *informan* adalah orang yang dimanfaatkan untuk memberi informasi tentang suatu situasi dan kondisi latar penelitian. Seorang *informan* adalah sumber data yang dibutuhkan oleh penulis dalam sebuah penelitian.⁴ Sedangkan menurut Bungin, *informan* adalah orang yang diperkirakan menguasai dan memahami data, informasi ataupun fakta dari suatu objek penelitian.⁵

Menurut Bagong Suyanto informan penelitian meliputi tiga macam, yaitu: 1) Informan Kunci (*Key Informan*) merupakan mereka yang mengetahui dan memiliki berbagai informasi pokok yang diperlukan dalam penelitian, 2) Informan Utama merupakan mereka yang terlibat langsung dalam interaksi sosial yang diteliti, 3)

³ Sumadi Suryabrata, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2002), hal. 18.

⁴ Lexy J Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosda Karya, 2002), hal. 132.

⁵ B. Bungin, *Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: Prenada Media Group, 2007), hal. 108.

Untuk memperoleh data-data yang diperlukan, dalam penelitian ini dilakukan dengan metode sebagai berikut:

1. Wawancara (interview)

Metode interview atau wawancara yaitu alat pengumpul data atau informasi dengan cara mengajukan sejumlah pertanyaan secara lisan untuk dijawab secara lisan pula.⁸ Menurut Sutrisno Hadi, metode wawancara adalah pengumpulan data dengan jalan tanya jawab sepihak yang dikerjakan secara sistematis dan berlandaskan pada penyelidikan, pada umumnya dua orang atau lebih hadir secara fisik dalam proses tanya jawab.⁹

Teknik wawancara yang digunakan oleh peneliti adalah wawancara semi struktur. Menurut Suharsimi Arikunto, dalam teknik ini mula-mula peneliti menanyakan beberapa pertanyaan yang sudah terstruktur, kemudian satu persatu diperdalam dengan mengorek keterangan lebih lanjut. Dengan demikian jawaban yang diperoleh meliputi semua variabel dengan keterangan yang mendalam.¹⁰

Metode ini digunakan untuk mendapatkan data tentang penerapan strategi relationship marketing, kualitas layanan yang diberikan sekolah kepada pengguna jasa pendidikan, cara komunikasi antara pihak sekolah dan pengguna jasa, serta faktor pendukung dan penghambat dalam membangun loyalitas pelanggan. Dalam hal ini, penulis mengadakan wawancara langsung dengan Kepala Sekolah, guru, siswa dan orangtua siswa di MA Hasyim Asy'ari Bangsri Sukodono Sidoarjo.

2. Observasi.

⁸ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian: Suatu Pendekatan Praktek* (Jakarta: PT. Rineka Cipta, 2006) hal. 202.

⁹ Sutrisno Hadi, *Metodelogi Research* .(Yogyakarta: Andi Ofset, 1981), hal. 193.

¹⁰ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian: Suatu Pendekatan Praktek* (Jakarta: PT. Rineka Cipta, 2006) hal. 203.

